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Суть реформирования заключается в 
том, что отныне глав муниципальных 
образований будут выбирать не сами 

жители территории, а местные депутаты. При 
этом на первоначальном этапе отбор канди-
датур на должность главы проводится специ-
ально созданной комиссией, в которую входят 
50 процентов представителей губернатора и 
столько же со стороны местного представи-
тельного органа власти. Кроме того, в составе 
комиссии и депутаты Законодательного Собра-
ния Челябинской области, в чей избиратель-
ный округ входит муниципалитет.

Таким образом, на местных депутатов возлага-
ется большая ответственность при утверждении 
кандидата на пост главы муниципалитета, ведь 
именно они представители интересов жителей. А 
значит, им местное население делегировало свои 
полномочия, избрав в совет депутатов.

В конце прошлой недели был утвержден 
глава Красноармейского муниципального рай-
она. Открытым голосованием местные депута-
ты одобрили кандидатуру действующего главы 
района Юрия Сакулина. На пост главы он был 
избран большинством голосов.

Как прокомментировал депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской области Кон-
стантин Захаров (фракция «Единая Россия»), 
который входил в комиссию по отбору кан-
дидатов в Красноармейском муниципальном 
районе, свои кандидатуры выдвинули четыре 
человека. На первом этапе комиссия рассма-
тривала предоставленные кандидатами до-
кументы. По решению членов комиссии все 
четверо были допущены ко второму этапу, ко-
торый проходил в виде собеседования. По его 
результатам на рассмотрение депутатов было 
предложено три кандидатуры. Кстати, все трое 
также выступали перед народными избран-
никами и презентовали свои программы по 
дальнейшему развитию территории.

После утверждения кандидатуры Юрия Са-
кулина вновь избранный глава пообещал сде-
лать все, чтобы оправдать доверие депутатов, 
а значит, и жителей Красноармейского района.

РефоРма местного самоупРавления в действии
В КрасноармейсКом  
муниципальном районе прошли 
Выборы глаВы по ноВой схеме.

Константин Захаров, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):  

– В данном случае специально созданная комиссия, 
которая отбирает кандидатуры на должность главы 
муниципалитета в рамках реформы местного само-
управления, сыграла положительную роль и выступила 
своеобразным фильтром. 

Глава района должен иметь достаточно серьезный 
опыт государственного и муниципального управления, 
и задачей комиссии было, внимательно рассмотрев все 
кандидатуры, определить наиболее подходящих на эту 
должность. И соответственно, именно их рекомендовать 
на рассмотрение депутатам местного собрания. Стоит 
отметить, что подобная схема не только укрепит авто-
ритет местных депутатов, но и позволит сделать более 
сильной вертикаль власти. 

Пока итоги реформирования местного самоуправления подводить рано. Есть свои плюсы и 
минусы, которые еще будут отработаны. Но сам факт, что в должность руководителей территории 
будут вступать наиболее подготовленные, опытные специалисты, знающие тонкости государ-
ственного и муниципального управления, позволит добиться больших результатов.

Начало. Продолжение на стр. 2
Юрий Сакулин, 

избранный глава Красноармейского района

Собрание депутатов Красноармейского района выбрало нового главу муниципалитета открытым голосованием

наша справка

Образован: 13 января 1941 года. 
Центр: село Миасское.

Площадь: 3842,02 кв. км. 
Население: 42,1 тыс. человек (по дан-

ным на 01.01.2015 года).

Красноармейский район – самый насе-
ленный сельский район Челябинской 
области. Обусловлено это не только 

непосредственным соседством с областным 
центром, но и исторически. Именно с северных 
земель русские поселенцы начинали осваивать 
просторы Южного Урала. Самое старое село – 
Русская Теча – было основано еще в 1687 году, 
за полвека до Челябинской крепости. Затем 
появились села Бродокалмак, Шумово, Алабу-
га, Боровое и самое известное – Миасское.

Близость к Челябинску, удобное транспорт-
ное сообщение сделали район привлекатель-
ным для индивидуальной застройки. К тому 

же здесь живописные 
места, много лесов и 
рощ, более 200 озер, 
среди которых са-
мыми популярными 
стали Сугояк, Алабуга, 
Тирикуль.

Экономика. Красноармейский район давно 
заслужил репутацию одного из крупных по-
ставщиков сельскохозяйственной продукции, 
прежде всего картофеля и овощей. Можно 
сказать, что каждая третья южноуральская 
картофелина родом с красноармейских полей. 
Среди таких поставщиков – ОАО «Красноар-
мейское» и ОАО «ПКЗ «Дубровский». Кроме 
того, здесь открыт свинокомплекс «Родников-
ский» агрохолдинга «Уралбройлер» – круп-
нейшего объединения агропромышленного 
комплекса в Уральском регионе.

КРасноаРмейсКий  
муниципальный Район

Напомним, с прошлого года в Челябинской 
области началась реформа местного само-
управления. Апробация нового механизма 
проводилась изначально в Челябинске. В 
этом году к реформированию МСУ подклю-
чись и территории Южного Урала.
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готовятся изменения 
в областное 
антиКоРРупционное 
заКонодательство
На очередном заседании Законодательного 
Собрания планируется принятие законов 
Челябинской области, вносящих важные 
изменения в областное антикоррупцион-
ное законодательство. Работу депутатов в 
данной сфере комментирует председатель 
комитета по законодательству, государ-
ственному строительству и местному са-
моуправлению Анатолий Брагин.

-В октябре 2015 года на федеральном 
уровне принят пакет документов по 
противодействию коррупции. Не-

сколько слов об указанных новшествах. 
Первое. Позиция федерального законо-

дателя относительно депутатов всех уровней 
выражена достаточно четко и жестко, она за-
ключается в следующем. Непредставление или 
несвоевременное представление сведений о 
своих доходах, расходах, об имуществе и обя-
зательствах имущественного характера, а также 
сведений о доходах, расходах, об имуществе 
и обязательствах имущественного характера 
своих супруги (супруга) и несовершеннолетних 
детей является основанием для досрочного пре-
кращения депутатских полномочий. 

Второе. В федеральный закон «О противо-
действии коррупции» внесены уточнения к 
понятию «конфликт интересов», а также кон-
кретизировано определение «личная заинте-
ресованность». Так, под конфликтом интересов 
понимается ситуация, при которой заинтере-
сованность лица, занимающего определенную 
должность при принятии решений, влияет или 
может повлиять на надлежащее, объективное 
и беспристрастное исполнение им должностных 
обязанностей. В этой ситуации законом на него 
возлагается обязанность по предотвращению и 
урегулированию конфликта интересов.

В свою очередь, под личной заинтересован-
ностью понимается возможность получения до-
ходов в виде денег, иного имущества, в том чис-
ле имущественных прав, услуг имущественного 
характера, результатов выполненных работ или 
каких-либо выгод (преимуществ) указанным 
лицом или состоящими с ним в близком род-
стве или свойстве лицами, а также гражданами 
или организациями, с которыми указанное лицо 
связано имущественными, корпоративными 
или иными близкими отношениями.

Третье. Кроме того, урегулированы основ-
ные положения порядка предотвращения и уре-
гулирования конфликта интересов, предусмо-
трена обязанность принимать меры:

– по недопущению любой возможности воз-
никновения конфликта интересов;

– по уведомлению представителя нанимателя 
(работодателя) о возникшем конфликте интере-
сов или о возможности его возникновения;

– по урегулированию конфликта интересов, 
которое может состоять в изменении должност-
ного или служебного положения лица, вплоть 
до его отстранения от исполнения должностных 
(служебных) обязанностей в установленном по-
рядке и (или) в отказе его от выгоды, явившейся 
причиной возникновения конфликта интересов.

Председатель регионального 
парламента Владимир Мякуш 
прокомментировал дальней-
ший этап работы над главным 
финансовым документом Южно-
го Урала.

-Проект бюджета-2016 
пройдет обсуждение на 
заседаниях комитетов 

Законодательного Собрания. Тра-
диционно принятию бюджета пред-
шествует процедура публичных 
слушаний. К участию в них мы при-
глашаем самый широкий круг об-
щественности и заинтересованных 
граждан. Подобное открытое об-
суждение бюджета позволяет нам 
получить запросы и наказы населе-
ния. Отмечу, что бюджет будущего 
года сохранил свою социальную на-
правленность. По-прежнему 73% 
расходов областной казны – это 
социальные обязательства. Пока 
экономическая ситуация склады-
вается благоприятно для нашего 
региона. Дефицит бюджета хотя и 
сохраняется, но мы отмечаем тен-
денцию к его снижению по сравне-
нию с минувшим годом, дефицит 
составит 8,7 миллиарда. Напомню, 
что формирование бюджета идет 
на один финансовый год. Как я 
уже говорил, в сегодняшних эко-
номических условиях, когда бюд-

жетная система напрямую зависит 
от постоянно меняющихся цен на 
нефть и происходят колебания 
курса рубля, возврат к однолетне-
му бюджету абсолютно оправдан. 
И отмечу еще одну существен-
ную особенность формирования 
бюджета – программный подход: 
бюджет верстается по госпрограм-
мам, – отметил Владимир Мякуш.

Сам бюджет представляет со-
бой 1400-страничный документ, 
где подробно прописаны все ста-
тьи расходов и доходов на буду-
щий год. В этом году главный фи-
нансовый документ области стал 
меньше на 400 страниц и вошел 
в одну коробку. Уменьшение ко-
личества страниц связано с тем, 
что в прошлом году принимался 
бюджет на три года, а в этом году – 
только однолетний.

Главный финансовый документ 
региона на 2016 год, прежде чем 
попасть на стол председателя За-
конодательного Собрания, сначала 
поступает в канцелярию. Там осма-
тривают содержимое коробок и ре-
гистрируют документ. В этом году 
ему присвоен номер 01-60/5588.

Следующий шаг – рассмотрение 
проекта бюджета на 2016 год на 
заседаниях всех комитетов Зако-
нодательного Собрания. Затем он 
проходит через процедуру публич-

ных слушаний, которые состоятся 
25 ноября. В первом чтении за-
конопроект планируется принять 
на ноябрьском заседании Законо-
дательного Собрания, во втором и 
третьем – в декабре.

Основные задачи при форми-
ровании бюджета на 2016 год оста-
лись прежними. Это сохранение 
бюджетной устойчивости региона, 
выполнение предусмотренных за-
конодательством мер социальной 
поддержки. Общий объем расходов 

в будущем году запланирован на 
уровне 118 млрд 157,8 млн рублей. 
Доходы Челябинской области в 
2016 году рассчитаны в объеме 109 
млрд 439,1 млн рублей. Дефицит 
бюджета составит 8 млрд 718,7 млн 
рублей.

Областной бюджет сохранит 
свою социальную направлен-
ность. Доля социальных расходов 
в следующем году, как и в теку-
щем, составит 73% – это более 86 
млрд рублей.

бюджет-2016 внесен на обсуждение
проеКт бюджета ЧелябинсКой области на 2016 год Внесен В ЗаКонодательное собрание 20 ноября

РефоРма мсу в действии

– Насколько новый способ избрания глав 
муниципалитетов эффективен, думаю, пока-
жет время, – прокомментировал председатель 
собрания депутатов Красноармейского муни-
ципального района Анатолий Казанцев. – Но 
на депутатах теперь большая ответственность, 
ведь именно нам жители доверили представ-
лять и защищать их интересы, помогать решать 
имеющиеся проблемы. Как мне кажется, те-
перь выборы глав будут проходить объектив-
нее, ведь простые граждане не всегда владеют 
той или иной информацией о кандидатах. В то 
время как депутаты, представляя интересы 
простых жителей, владеют ситуацией, у них 
есть видение решения тех или иных проблем.

Новую схему выборов глав одобряют и сами 
местные жители. По их мнению, реформа мест-
ного самоуправления пойдет на пользу всем 
территориям Челябинской области.

– В этом году в нашем районе впервые вы-
бирался глава по новым правилам, – заметила 
жительница поселка Миасского Красноармей-
ского района Ольга Азарова. – Я считаю такую 

схему перспективной, ведь мы сами выбирали 
депутатов местного совета, а теперь за ними 
закреплено право выбирать главу района. За-
мечу, что наш район дотационный, руководить 
им непросто. Нам есть чем похвастаться, но и 
проблем предстоит решить еще немало. Так, 
например, на улице, на которой я проживаю, 
недавно провели газ. И жить стало намного 
комфортнее. Что касается проблем, то, напри-
мер, наша центральная библиотека, в которой 
я работаю, в прошлом году была признана 
лучшей среди районных библиотек. Но беда в 
том, что она нуждается в ремонте. О его прове-
дении давно мечтают не только сотрудники, но 
и все читатели. Очень надеюсь, что этот вопрос 
решится. Кроме того, есть в районе проблемы 
с уличным освещением, на это тоже стоит об-
ратить внимание.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Окончание. Начало на стр. 1.

Ольга Азарова,  
жительница села Миасское  

Красноармейского района

На местных депутатах теперь лежит большая ответственность за будущее района

Анатолий Брагин
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Региональный координатор проекта 
«России важен каждый ребенок» в Че-
лябинской области – депутат южно-

уральского парламента, председатель комитета 
по информационной политике Марина Поддуб-
ная (фракция «Единая Россия»), а региональ-
ный руководитель – председатель комитета 
по социальной политике города Челябинска 
Лариса Мошкова. 

Стоит отметить, что со стороны депутат-
ского корпуса уделяется большое внимание 
реализации проекта. Парламентарии активно 
сотрудничают с социальными учреждениями 
для детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, регулярно их посещают. 
Кроме того, депутаты Законодательного Собра-
ния шефствуют над многими детскими домами 
Челябинской области.

На днях депутат областного парламента Та-
тьяна Кузнецова (фракция «Единая Россия») с 
рабочим визитом побывала в Кусинском дет-
ском доме, который находится на территории ее 
избирательного округа.

– Основная цель визита – познакомиться с 
педагогическим коллективом, с ребятами, кото-
рые здесь воспитываются, – рассказала Татьяна 
Кузнецова. – Выяснить, с какими проблемами 
и трудностями сталкивается детское учрежде-
ние, какая помощь необходима. Ведь такой про-
блеме, как детское сиротство, общественности 
следует уделять самое пристальное внимание, 
широко освещать эту тему. И общероссийский 
проект «России важен каждый ребенок» направ-
лен именно на решение этих задач.

В том, что в Кусинском детском доме воспи-
танники ни в чем не нуждаются, парламентарий 
смогла убедиться лично в ходе экскурсии по 
детскому учреждению. Но, как обратила вни-
мание депутат регионального парламента, на-
сколько бы хорошие условия для проживания и 
образования ни были созданы в детских домах, 
каждому ребенку важно, чтобы у него была 
полноценная семья, домашний уют, родитель-
ская забота. 

– В Кусинском детском доме действительно 
созданы очень хорошие условия, – добавила 

Татьяна Кузнецова. – Комфортные и просторные 
комнаты, ребята очень воспитанные, приветли-
вые, улыбчивые. Видно, что сотрудники учреж-
дения с вниманием и заботой относятся к детям. 
Впечатления от самого детского дома самые 
положительные, здесь царит теплая и доброже-
лательная атмосфера. Но тем не менее никакие, 
даже самые лучшие условия в детском доме не 
заменят ребенку семью. И очень хочется, чтобы 
дети, которые здесь воспитываются, обрели на-
стоящую родительскую любовь. Детям нужна эта 
любовь, и наша задача – сделать все возможное, 
чтобы ребятишки были счастливыми. Добав-
лю, что с Кусинским детским домом мы отныне 
будем тесно сотрудничать, при необходимости 
помогать в решении каких-либо проблем. В том 
числе и в вопросах дальнейшего сопровождения 
выпускников детского дома. Ведь не секрет, что 
в стране, в Челябинской области в частности, 
существует неутешительная статистика: сколько 
детей-сирот, которые покинули стены детских 
домов, так и не смогли адаптироваться к полно-
ценной взрослой жизни самостоятельно! 

Кроме того, Татьяна Кузнецова заметила, что 
как депутат областного парламента планирует 
поднять вопрос о необходимости доработки ряда 
законодательных актов, которые позволят более 
эффективно решать проблемы детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей.

Стоит отметить, что на сегодняшний день 
в Кусинском детском доме воспитываются 32 
ребенка, при этом лишь пятеро ребятишек не 
имеют родственников, остальные воспитанни-
ки – социальные сироты, то есть сироты при 
живых родителях.

И это, по словам директора Кусинского дет-
ского дома Александра Лоскутникова, очень се-
рьезная проблема. Огромное количество мам 
и пап просто лишены родительских 
прав по разным причинам.

– Конечно, государство о детях-
сиротах и детях, оставшихся без попе-
чения родителей, заботится, – заме-
тил Александр Лоскутников. – Наши 
ребятишки ни в чем не нуждаются: 
в детском доме уютно, комфортно, 
дети проживают семьями (четыре 
семьи по восемь человек в каждой), 
при этом мы не разлучаем родных 
братьев и сестер. Коллектив детского 
дома очень дружный, здесь нет слу-
чайных людей, а работают только те, 
кто по-настоящему любит детей. Но 
как бы там ни было, семейного тепла 
педагоги детского дома заменить не 
могут. И я очень хочу, чтобы наши 

ребятишки обрели свои семьи. Однако, к со-
жалению, за прошедший год ни один ребенок из 
нашего детского дома не был устроен в семью. 
Но к нам регулярно приезжают потенциальные 
усыновители, мы активно работаем по данному 
направлению.

Помимо этого, педагогическим коллективом 
Кусинского детского дома проводится профи-
лактическая работа с теми мамами и папами, 
которые по каким-то причинам лишены роди-
тельских прав. Основная задача данного направ-
ления работы – помочь родителям вернуться к 
полноценной жизни и восстановить свои права. 
Это гарантия того, что ребенок может вернуться 
в кровную семью. 

– Мы регулярно совместно со специалистами 
управления социальной защиты проводим про-
филактическую работу с подобными неблаго-
получными семьями, – добавил руководитель 
детского дома. – Стоит отметить, что все наши 
начинания охотно поддерживает местная адми-
нистрация, полиция. Регулярно организовываем 
встречи наших воспитанников с инспектором по 
делам несовершеннолетних, чтобы ребята знали 
не только свои права, но и обязанности, ориен-
тировались в действующем законодательстве.

К слову, многими своими воспитанника-
ми детский дом гордится, ведь среди них есть 
участники и победители различных конкурсов, 
соревнований и фестивалей от районного до 
областного уровня. При детском доме работают 
творческие кружки и мастерские. Особую попу-
лярность среди ребятишек имеет кружок шитья 
мягкой игрушки, которым уже на протяжении 
15 лет руководит педагог дополнительного об-
разования Любовь Матвеева.

– Занимаются у нас не только девочки, но и 
мальчишки, – похвасталась Любовь Матве- 
ева. – Кстати, у мальчиков, к примеру, вышивать 
получается ничуть не хуже, чем у девчонок. Я 
веду кружок мягкой игрушки, бисероплетения, 
вышивки и вязания. Но особый интерес у ребят 
вызывает именно шитье. Наверное, дети считают 
это направление более практичным. Кстати, у 
нескольких наших выпускниц детское увлечение 
шитьем переросло в профессию: девочки успешно 
поступили и выучились на швей. Сейчас уже рабо-
тают, а я, как их педагог, очень ими горжусь.

Кстати, свои таланты и знания ребята охотно 
продемонстрировали гостям в ходе игры «Знае-
те ли вы свои права и обязанности». Мальчишки 
и девчонки справились с непростыми задания-
ми, ответили на целый ряд сложных вопросов по 
символике Российской Федерации и о действую-
щих в нашей стране законах.

В ближайших планах руководства детского 
дома – сделать жизнь ребят еще более ком-
фортной. Александр Лоскутников заметил: есть 
задумка оборудовать для ребят полноценную 
детскую площадку, спортплощадку для игр в во-
лейбол. Помимо этого, требуется решить пробле-
му строительства гаража для автомобилей. На 
сегодняшний день у детского дома две машины, 
для них приходится арендовать гараж. Но для 
небольшого детского учреждения в глубинке это 
очень затратно. А потому мечта директора – по-
строить свой гараж для авто.

татьяна Кузнецова: детям нужна наша любовь

Уже на протяжении нескольких лет в России реализуется общероссийский проект «России 
важен каждый ребенок». Челябинская область в него включилась одной из первых. И на-
шему региону есть чем похвастаться. Почти за три года реализации проекта региональный 
банк данных детей-сирот сократился более чем на десять процентов.

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

Воспитанники Кусинского детского дома с интересом ожидали приезда гостей

Депутат ЗСО Татьяна Кузнецова пообщалась с детьми и педагогами

В Кусинском детском доме созданы хорошие 
условия для проживания и образования
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Об этом на заседании комитета по строи-
тельной политике депутатам рассказал 
заместитель министра строительства 

и инфраструктуры Челябинской области Иван 
Белавкин. 

Напомним, с весны этого года на Южном 
Урале введены обязательные платежи на 
проведение капремонтов многоквартирных 
домов. При этом за собственниками квар-
тир оставлено право выбора, каким образом 
они будут формировать фонд проведения 
капремонта. Вариантов два. Во-первых, он 
может быть сформирован на общем счете ре-
гионального оператора, созданного в нашем 
регионе специально для координации всего 
механизма организации и проведения необ-
ходимых ремонтных работ на домах. Так фор-
мируют фонд жители 18 787 домов. Второй 
способ – на специальном счете регионального 
оператора. Такой способ посчитали для себя 
оптимальным жители 1249 домов. 559 до-
мов выбрали владельцем специального счета 
регионального оператора, 690 домов – управ-
ляющие компании и товарищества собствен-
ников жилья. 

Кстати, на начало ноября самый высокий 
процент собираемости платежей на капиталь-
ный ремонт отмечался в Усть-Катавском город-
ском округе, Нязепетровском и Верхнеураль-
ском муниципальных районах. Самый низкий – 
в Брединском и Кунашакском районах.

По словам Ивана Белавкина, за счет фонда 
капитального ремонта, сформированного на 
общем счете регионального оператора, в этом 
году планируется провести в общей сложности 
796 видов ремонтных работ на 414 много-
квартирных домах на сумму 553,7 миллиона 
рублей. На 12 домах ремонты уже проведены, 
на остальных домах в настоящее время ведут-
ся строительно-монтажные работы. Жильцы 
в 21 многоквартирном доме по разным при-
чинам отказались от проведения капитальных 

ремонтов, решив перенести их на более позд-
ний срок.

Как заметил генеральный директор СНОФ 
«Региональный оператор капитального ре-
монта общего имущества в многоквартирных 
домах Челябинской области» Вадим Борисов, 
итоги первоначального плана работы про-

граммы проведения капитальных ремонтов 
подводить пока рано. Но положительная ди-
намика есть. Более того, на фоне ряда других 
российских регионов Челябинская область мо-
жет похвастаться определенными успехами в 
этом направлении. Так, например, соседняя 
Свердловская область на этот год планировала 
провести капитальные ремонты на 1200 много-
квартирных домах, но по факту ни на одном 
доме ремонтных работ не было. В Тюмени было 
принято решение не проводить в этом году ка-
питальные ремонты многоквартирных домов 
вообще и перенести их на следующий год. При 
этом жители области взносы в фонд капремон-
та оплачивают. В Челябинской области, напро-
тив, есть не только уже отремонтированные 
и сданные жилые дома, но и разработан план 
ремонтных работ на следующий год. К тому 
же в нашем регионе самое активное участие 
в приемке работ по капитальному ремонту 
многоквартирных домов принимают жители. 

– Темпы проведения капитальных ремон-
тов пока даются тяжело, – признался Вадим 

Борисов. – В настоящее время идет нараба-
тывание пула добросовестных подрядчиков. В 
некоторых территориях Челябинской области, 
к сожалению, есть трудности с качественным 
выполнением подрядных работ, об этом свиде-
тельствуют и претензии собственников поме-
щений. Большое количество уже выполненных 
ремонтных работ в настоящее время проходят 
согласование с собственниками. Это обязатель-
ное условие: представитель собственников жи-
лых помещений многоквартирного дома, на 
котором проводился капитальный ремонт, в 
обязательном порядке должен подписать акт 
приема выполненных работ, без его подписи 
подрядчик денежных средств за свою рабо-
ту не получит. На сегодняшний день у нас в 
области жильцы более ста многоквартирных 
домов изучают документы сдачи объектов в 
эксплуатацию по выполненным капитальным 
ремонтам. Если собственники озвучат какие-
либо претензии, то мы организуем проверку, 
и в случае, если подтвердится, что подрядчик 
действительно недобросовестно выполнил 

ремонтные работы, он будем обязан все ис-
править. 

Отдельное внимание стоит обратить на фор-
мирование фонда капитального ремонта на 
специальных счетах регионального оператора. 
Граждане, которые приняли решение участво-
вать в программе капремонтов таким спосо-
бом, должны понимать, что, в соответствии с 
новыми требованиями жилищного законода-
тельства, спецсчета, на которых объем собран-
ных средств составляет менее 50 процентов от 
начисленной суммы, будут закрыты, а денеж-
ные средства переведены в фонд капитального 
ремонта. На сегодняшний день ни на одном из 
открытых спецсчетов необходимая сумма не 
собрана. Жилищная инспекция уже уведоми-
ла регионального оператора о сложившейся 
ситуации. В свою очередь региональный опе-
ратор направил уведомление собственникам 
жилья о нарушении Жилищного кодекса. На 
исправление ситуации жильцам дается пять 
месяцев, если за это время необходимая сумма 
на спецсчете не будет собрана, то он, в соот-
ветствии с действующим законодательством, 
подлежит закрытию, а находящие на нем сред-
ства – переводу в фонд капитального ремонта 
на счет регионального оператора. 

Что касается перспектив на 2016 год, то уже 
запланированы капитальные ремонты много-
квартирных домов почти на 1 миллиард 600 
миллионов рублей, при этом есть вероятность 
увеличения этого плана. Однако штат сотруд-
ников регионального оператора, который, по 
сути, является техническим заказчиком, оста-
ется прежним. При практически трехкратном 

увеличении объемов работы (для сравнения: 
в 2015 году первоначальный план был утверж-
ден на уровне 600 миллионов рублей) неболь-
шой штат сотрудников просто не справится с 
возложенными на них функциями. 

– Для того чтобы региональный оператор ка-
чественно осуществлял технический надзор за 
выполняемыми подрядчиками «Обеспечение 
доступным и комфортным жильем граждан 
Российской Федерации» в Челябинской области 
на 2014 – 2020 годы» работами, мы постави-
ли вопрос об увеличении службы заказчика 
регоператора, – прокомментировал Вадим 
Борисов. – Но, к сожалению, пока этот вопрос 
не решен. Надеемся, что депутаты Законода-
тельного Собрания учтут наши пожелания и 
рассмотрят возможность увеличения финан-
сирования. Ведь надо понимать, содержание 
штата сотрудников регионального оператора 
осуществляется только благодаря бюджетно-
му финансированию. Для полноценной работы 
нам необходимо около 60 сотрудников.

Подводя итоги обсуждения самой акту-
альной на сегодняшний день темы для всех 
россиян, парламентарии приняли решение 
организовать в ближайшее время семинар-
совещание, на который будут приглашены де-
путаты, руководство регионального оператора 
и областного минстроя, и совместно обсудить 
наиболее болезненные моменты реализации 
программы капитальных ремонтов многоквар-
тирных домов, подробно разобрать механизм 
действия, попытаться найти пути решения су-
ществующих проблем. 

КапРемонты: положительная динамиКа

Несмотря на все опасения властей, объем собираемости с населения Челябинской области 
платежей на проведение капитальных ремонтов многоквартирных домов достаточно вы-
сок. И в настоящее время наблюдается тенденция роста объемов взносов на капремонты. 
Если еще в марте текущего года собираемость была на уровне почти 14 процентов, то уже  
в сентябре она составила порядка 63,8 процента. Предполагается, что в декабре объем 
обязательных платежей на проведение капитальных ремонтов увеличится до 90 процентов.

Владимир Ушаков, председатель комитета по строи-
тельной политике и жилищно-коммунальному хозяйству 
(фракция «Единая Россия»): 

– Положительная динамика в работе регионального опе-
ратора есть, хотя, конечно, без проблем пока не обходится. 
Именно поэтому депутаты решили дополнительно встретить-
ся совместно с министерством строительства и руководством 
регионального оператора, чтобы подробно разобрать все 
тонкие моменты. При рассмотрении проекта бюджета на 
нашем комитете мы планируем обратить внимание на необ-
ходимость увеличения финансирования регионального опе-
ратора. В первую очередь речь идет об увеличении затрат на 
содержание штата сотрудников. 

СОБСТВЕННИКИ ПОМЕщЕНИЙ В МНОгОКВАРТИРНОМ ДОМЕ, КОТОРЫЕ НЕ ПЛАТяТ 
ВЗНОСЫ ЗА КАПРЕМОНТЫ, ДОЛЖНЫ БУДУТ ЗАПЛАТИТЬ В фОНД КАПИТАЛЬНОгО РЕМОН-
ТА ПРОЦЕНТЫ В РАЗМЕРЕ ОДНОЙ ТРЕхСОТОЙ СТАВКИ РЕфИНАНСИРОВАНИя ЦЕНТРО-
БАНКА РОССИЙСКОЙ фЕДЕРАЦИИ, ДЕЙСТВУЮщЕЙ НА МОМЕНТ ОПЛАТЫ. ПРОЦЕНТ БУДЕТ 
НАЧИСЛяТЬСя ОТ НЕВЫПЛАЧЕННЫх В СРОК СУММ ЗА КАЖДЫЙ ПРОСРОЧЕННЫЙ ДЕНЬ.

гУБЕРНАТОРОМ БОРИСОМ ДУБРОВСКИМ НАЛОЖЕН МОРАТОРИЙ НА УПЛАТУ ПЕНЕЙ 
ДО КОНЦА ТЕКУщЕгО гОДА, ЧТОБЫ ЮЖНОУРАЛЬЦЫ ПРИВЫКЛИ К РЕгИОНАЛЬНОЙ ПРО-
гРАММЕ ПРОВЕДЕНИя КАПИТАЛЬНЫх РЕМОНТОВ, А ТАКЖЕ ОЦЕНИЛИ ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЕ 
РЕЗУЛЬТАТЫ. ОДНАКО С ПЕРВОгО яНВАРя 2016-гО ПЕНя БУДЕТ НАЧИСЛяТЬСя В ПОЛНОМ 
ОБъЕМЕ ЗА ВЕСЬ НЕОПЛАЧЕННЫЙ ПЕРИОД.

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

В 2015 году в Челябинской области будут капитально отремонтированы 414 многоквартирных домов
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кадры для промышленности

Так, доклад заместителя министра образо-
вания и науки Челябинской области Елены 
Зайко о профобразовании сразу вызвал 

вопросы у депутатов и представителей Союза 
промышленников и предпринимателей, пригла-
шенных на заседание комитета. Работодателей 
волновала, например, разница показателей по 
трудоустройству выпускников вузов: у минобра 
они более высокие, а у службы занятости более 
низкие. Также недостаточным показалось увели-
чение доли поступающих на инженерные специ-
альности всего на 4%. Однако здесь действует 
множество факторов: несовершенство системы 
учета (когда выпускнику для доказательства 
трудоустройства достаточно справки с пред-
приятия), федеральный статус ведущих вузов 
региона (который позволяет им ориентировать-
ся не на потребности промышленности регио-
на, а на коммерческую составляющую, которая 
в большинстве случаев определяется именно 
гуманитарными специальностями). К тому же 
вопреки членству СПП в различных советах – 
ректоров вузов, учреждений профессионального 
образования и так далее – сотрудничество пред-
приятий, вузов и колледжей все еще зависит от 

благотоворительности промышленных гигантов. 
Как отметил бизнес-омбудсмен Челябинской об-
ласти Александр Гончаров, здесь мог бы помочь 
недавно принятый закон о государственно-
частном партнерстве. К сожалению, этот акт пока 
не работает, и законодатели намерены собрать 
представителей всех заинтересованных сторон, 
чтобы выработать рекомендации по созданию 
дополнительных стимулов для работодателей, 
участвующих в профессиональной подготовке 
рабочих кадров.

кто нарушает антимонополь-
ное законодательство

Не менее живое обсуждение вызвал и 
доклад временно исполняющей обя-
занности руководителя регионального 

УФАС Елены Рысевой. Она сообщила о том, что 
основными нарушителями антимонопольного 
законодательства в регионе являются сетевые 
компании. Наиболее частые жалобы – на затя-
гивание решения о техническом присоединении 
к сетям и навязывание невыгодных условий. 
Этим грешат и энергетики, и тепловые сети. Об 
избыточности технических требований для при-
соединения говорят уже давно, однако в настоя-

щее время не определен государственный орган, 
уполномоченный проводить аудит технических 
решений сетевых организаций в данной сфере. 
На заседании комитета депутатами было приня-
то решение проработать вопрос о возможности 
изменения нормативно-правового регулирова-
ния в сфере технологического присоединения с 
учетом выявленных проблем.

новый закон для маршрутного 
транспорта

Кроме того, на комитете по промышлен-
ной политике и транспорту депутаты 
Законодательного Собрания обсудили 

проект закона Челябинской области «Об орга-

низации регулярных перевозок пассажиров и 
багажа в Челябинской области».

В проекте закона устанавливается порядок 
допуска юридических лиц, индивидуальных 
предпринимателей к осуществлению регуляр-
ных перевозок пассажиров и багажа по меж-
муниципальным маршрутам по итогам прове-
дения открытого конкурса. Также обозначены 
требования к осуществлению перевозок по не-
регулируемым тарифам. Кроме того, в законо-
проекте прописан срок действия свидетельства 
и карт маршрута регулярных перевозок и осно-
вание для прекращения действия свидетельства. 
К полномочиям правительства Челябинской об-
ласти будет отнесено установление требований к 
экологическим характеристикам транспортных 
средств. Для парковки маршрутных транспорт-
ных средств в ночное время будут определены 
специализированные стоянки.

Новый законопроект разработан в соответ-
ствии с вступлением в действие Федерального 
закона «Об организации регулярных перевозок 
пассажиров и багажа автомобильным транс-
портом и городским наземным электрическим 
транспортом в Российской Федерации и о внесе-
нии изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации», который был при-
нят 14 июля 2015 года.

Как отметил начальник управления транс-
порта регионального министерства дорожного 
хозяйства и транспорта Александр Филиппов, с 
принятием федерального закона, регулирующе-
го перевозки, были связаны большие надежды. 
Появились реальные инструменты для контроля 
за перевозчиками, с июля 2016 года вступят в 
силу нормы об административной ответствен-
ности за нарушения правил перевозки. Однако 
многое зависит от регионального законодатель-
ства, которое должно четко выстроить отноше-
ния заинтересованных сторон.

Депутаты предложили принять законопро-
ект «Об организации регулярных перевозок 
пассажиров и багажа в Челябинской области» в 
первом чтении на заседании Законодательно-
го Собрания, которое состоится 26 ноября. С 1 
января 2016 года по требованию федерального 
законодательства данный областной закон дол-
жен вступить в силу.

Андрей ВАгАНОВ

Так получилось, что вопросы, вынесенные в повестку дня заседания комитета Законода-
тельного Собрания Челябинской области по промышленной политике и транспорту,  
вызывали порой достаточно бурное обсуждение. Все потому, что речь шла о наболевшем –  
о подготовке кадров для промышленных предприятий, о государственном контроле  
деятельности естественных монополий, об организации пассажирских перевозок.

Павел Шиляев, председатель комитета ЗСО по про-
мышленной политике и транспорту (фракция «Еди-
ная Россия»):

– Депутаты Законодательного Собрания давно ждали 
принятия федерального закона, чтобы уже на областном 
уровне подготовить свой закон. С января 2016 года пере-
возки будут осуществляться по регулируемым и нерегу-
лируемым тарифам. Регулируемый тариф на межмуни-
ципальные перевозки будет устанавливать министерство 
тарифного регулирования и энергетики Челябинской об-
ласти, а на муниципальных маршрутах – органы местного 
самоуправления. Закон позволяет субсидировать перевоз-
чика из областного или местного бюджетов в рамках госу-
дарственного или муниципального контракта. В целом этот 
закон будет четко регламентировать работу перевозчиков 
и даст правительству полномочия их контролировать.

На ноябрьском заседании коми-
тета по строительной политике 
и жилищно-коммунальному 

хозяйству парламентарии в очередной 
раз вернулись к обсуждению закона о 
бесплатном предоставлении земельных 
участков. Причина – законодательная 
инициатива прокуратуры Челябинской 
области, которая обратила внимание на-
родных избранников на несоответствие 
ряда статей нормативного документа 
действующему законодательству.

В соответствии с нормами закона по-
лучить бесплатные земельные участки 
могут только граждане, постоянно про-
живающие на территории Челябинской 
области.

В областной прокуратуре посчита-
ли незаконным основание отказа для 
предоставления земельного надела 
гражданину, который проживает на 
территории Южного Урала, но не имеет 
постоянной прописки или регистрации 
по месту жительства. Парламентарии  

с замечанием прокуратуры согласились. 
На очередном заседании комитета были 
рассмотрены изменения, в соответствии 
с которыми гражданин Российской Фе-
дерации, долгое время проживающий в 
Челябинской области, будет иметь право 
на получение земельного участка при 
условии, если предоставит документы, 
подтверждающие этот факт. Такими до-
кументами, по мнению депутатов, мо-
жет стать судебное решение, договор 
найма или безвозмездного пользования 
жилым помещением.

Изменения в закон еще будут выне-
сены на обсуждение всего депутатского 
корпуса, заседание которого состоится в 
конце месяца.

Ирина ЯББАРОВА

Не секрет, что в Челябинской области уже не первый год действует закон, благо-
даря которому отдельные категории граждан имеют возможность бесплатно 
получить земельный участок для индивидуального строительства или ведения 
личного подсобного хозяйства. В законе жестко регламентированы требования к 
таким категориям. Его реализацию южноуральские парламентарии держат на по-
стоянном контроле, в случае необходимости вносят соответствующие изменения.

о том, Что наболело

бесплатная земля – по судебному Решению

Комитет ЗаКонодательного собрания по промышленной политиКе и транспорту 
обсудил целый ряд аКтуальных проблем

Депутаты решили упростить процедуру выдачи бесплатной 
земли отдельным категориям южноуральцев
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пРоблемы поселКа Роза: нужны совместные действия

Первыми на прием пришли 
депутаты совета депутатов 
Розинского городского по-

селения в полном составе. Их ин-
тересовала дальнейшая судьба по-
селка Роза.

Напомним, в 2012 – 2013 гг. в 
поселке проводилось переселение 
людей из зоны оползневых процес-
сов. В областной целевой програм-
ме «Переселение граждан из зоны 
развития активных оползневых 
процессов, строительство социаль-
ной и инженерной инфраструктуры, 
рекультивация земель в районе 
угольного разреза «Коркинский» на 
2012 – 2013 годы» предусматрива-
лось пять этапов, четыре из которых 
уже реализованы. Пятый этап пред-
полагал решение о дальнейшем 
переселении или об отказе от него 
на основе мониторинга.

Часть жителей поселка пересе-
лены в Копейск, их дома снесены, а 
оставшиеся жители ничего не знают 
о своей судьбе, результатах монито-
ринга и о принятом решении.

Исходя из этого возникает еще 
одна проблема – это оплата взносов за 

капитальный ремонт. Если дома сне-
сут, то зачем платить за капитальный 
ремонт несуществующих домов?

Следующим на прием пришел 
индивидуальный предприниматель 
Евгений Войтович, который являет-
ся собственником нежилого здания – 

магазина, находящегося на террито-
рии микрорайона «Второй участок». 
Жителей «Второго участка» пересе-
лили в город Копейск, дома снесе-
ны, и только здание магазина стоит 
нетронутым, так как не подпадает 
под действие программы. Магазин 

никто не посещает, так как микро-
район находится на расстоянии 3,5 
км от сохранившейся части поселка 
Роза, соответственно, нет прибыли. 
Как прокормить семью и что делать 
с магазином?

Еще несколько индивидуальных 
предпринимателей обратились к 
депутату с подобными ситуациями, 
находящимися на разных стадиях 
решения.

– К депутатам поступил уже це-
лый ряд обращений от жителей 
Розы, касающихся программы 
переселения семей с отдельных 
территорий поселка и проблем, с 
этим связанных. Мы уделяем этим 
обращениям самое пристальное 
внимание, стараемся найти выход. 
Практика показывает, что только 
совместными усилиями депутат-
ского корпуса и исполнительной 
власти региона, профильного ми-
нистерства можно найти решение, 
удовлетворяющее всех участников 
программы, – прокомментирова-
ла итоги приема депутат Марина 
Поддубная.

17 ноября депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области Марина Поддубная 
(фракция «Единая Россия») про-
вела прием граждан в поселке 
Роза Коркинского района.

заКон в 
действии:
462 пРедпРинимателя 
ЧелябинсКой области 
воспользовались 
«налоговыми 
КаниКулами»
Количество впервые зарегистрирован-
ных на территории Челябинской области 
индивидуальных предпринимателей, 
работающих по упрощенной и патентной 
системам налогообложения, продолжает 
увеличиваться.

За девять месяцев действия закона «Об 
установлении налоговой ставки в раз-
мере 0 процентов для индивидуальных 

предпринимателей при применении упрощен-
ной системы налогообложения и патентной 
системы налогообложения на территории Че-
лябинской области» 462 предпринимателя вос-
пользовались «налоговыми каникулами». Из 
них в производственной сфере задействован 
241 человек, в социальной – работают 119 
предпринимателей, в научной – 102.

Закон вступил в силу 28 января 2015 года 
и будет действовать до 1 января 2021 года. В 
него внесены 22 вида деятельности по упро-
щенной системе налогообложения и 11 видов 
деятельности по патентной системе налого-
обложения.

Воспользоваться нулевой налоговой став-
кой могут только впервые зарегистрированные 
индивидуальные предприниматели, занятые 
в производственной, социальной и научной 
сферах. В производственной сфере «налого-
вые каникулы» распространяются на сельское 
хозяйство, охоту и лесное хозяйство, рыбо-
ловство, рыбоводство, а также обрабатываю-
щие производства. В социальной сфере – на 
образование, физкультурно-оздоровительную 
деятельность, спорт, деятельность в области 
культуры, медицины, туризма. К научной дея-
тельности отнесены научные исследования, 
разработка программного обеспечения и кон-
сультирование в этой области. Максимальный 
срок освобождения от налогов – два года. Если 
патент приобретен на меньший налоговый 
период, то «налоговые каникулы» будут соот-
ветственно меньше.

КонфлиКты на доРогах ЧелябинсКа
20 ноября на собрании молодых депутатов 
при Законодательном Собрании Челя-
бинской области обсудили пути решения 
конфликтов на местных дорогах. Излишняя 
агрессия доводит водителей до того, что 
они начинают стрелять в людей. Как с этим 
бороться и можно ли ужесточить наказание 
для тех, кто хватается за оружие, пусть и 
травматическое?

Выяснение отношений между водите-
лями обычно ограничивается красно-
речием. Бывает, что и до рукопашной 

доходит. Но случается и так, что из-за дорож-
ного конфликта один из участников хватается 
за оружие. О таком случае на собрании мо-
лодых депутатов рассказал водитель Андрей 
Рождественский, пострадавший от хамства на 
дорогах.

– 20 ноября возвращались домой с женой на 
автомобиле, – рассказывает Рождественский. – 
На переезде около дома № 211 по улице Блю-
хера в поток начал вклиниваться Volkswagen 
белого цвета. Я его не пропустил, и он стал 
активно сигналить. На что я показал неприлич-
ный жест. После чего услышал два выстрела. 
Один попал в стекло, другой – в стойку двери. 
Останавливаться водитель не стал, предпочтя 
скрыться. Супруга запомнила его внешность и 
цифры номера. Полицию мы прождали больше 
трех часов. Приехавшие сотрудники отправили 
нас в отделение Советского района, там мы на-
писали заявление.

Заместитель председателя собрания моло-
дых депутатов Евгений Малеев привел в при-
мер случай из судебной практики, в котором 
мужчина, стрелявший из травматического ору-
жия в другого автомобилиста, получил услов-
ный срок и штраф на небольшую сумму. Ан-
дрей Рождественский заявил, что необходимо 
ужесточить наказание.

– Ситуация могла бы кардинально изме-
ниться, если бы тот водитель выстрелом попал 
мне в голову и я бы вылетел на встречную 
полосу, – сказал Андрей Рождественский. – 
Пострадавших было бы больше. В полиции 
мне посоветовали радоваться, что это было 
травматическое оружие, а не огнестрельное. 
Полицейские нашли неизвестного мужчину, ко-
торый вообще не причастен к случившемуся. 
Жене устроили очную ставку с ним, но при этом 

не показали его машину. Вот он владелец, а где 
гарантии, что за рулем был именно владелец?

На собрании заслуженный юрист России 
Рустам Базаров отметил, что умысел подо-
зреваемого, применившего оружие на дороге 
по отношению к человеку, следователям по-
рой трудно доказать. Агрессивный водитель 
может утверждать, что он стремился только 
попасть своим выстрелом в автомобиль, на-
нести вред имуществу противника, а не его 
здоровью и жизни. 

– Сейчас за хулиганство можно привлечь 
человека к уголовной ответственности только 
в двух случаях: если он применял оружие либо 
если речь идет о хулиганстве по мотивам по-
литической, национальной розни, – отметил 
Рустам Базаров. – Поэтому статью 213 Уго-
ловного кодекса «Хулиганство» сложно при-
менять к тем ситуациям, которые встречаются 
на дорогах. Наказание за это преступление 
предусматривает лишение свободы до пяти 
лет и штраф. Однако есть возможность назна-
чения данного вида наказания условно. Также 
возникают вопросы коллизии нормы. Сложно 

доказать умысел подозреваемого: покушался 
ли он на жизнь и здоровье человека либо 
это было преступление против общественного 
порядка.

В ходе собрания молодые депутаты поддер-
жали ужесточение наказания для агрессивных 
водителей: лишать права на определенный 
срок и назначать серьезный штраф. 

– Складывается ощущение, что люди за-
были о том, что в нашей стране действуют 
Административный и Уголовный кодексы, – 
отметил заместитель председателя собрания 
молодых депутатов Евгений Малеев. – Поэтому 
появилась мысль прописать дополнительные 
санкции для любителей авторазборок. Я счи-
таю логичным наказанием лишать прав на 
определенный срок водителей, устраивающих 
потасовки на дорогах, и думаю, что было бы 
оправданно предусмотреть дополнительный 
штраф за подобное поведение. Итоги и предло-
жения круглого стола мы совместно с коллегой 
Николаем Бурматовым представим к обсужде-
нию на заседании в Совете Федерации.

Екатерина МУгАЙСКИХ

можно ли останоВить 
Волну агрессии?



№ 32 (401) • 25 ноября 2015 года 7ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиДОБРЫЕ ДЕЛА

Выполнение наказов избирателей – 
одно из направлений деятельности 
депутатов Законодательного Собра-

ния Челябинской области. В период предвы-
борной кампании кандидату в депутаты ре-
гионального парламента Юрию Карликанову 
(фракция «Единая Россия») жители Уйского 
района дали ряд наказов. Став депутатом об-
ластного парламента в очередной раз, Юрий 
Раифович не забыл своих обещаний, часть 
которых уже реализуется. Жители деревни 
Вишневка Уйского района неоднократно об-
ращались к главе Нижнеусцелемовского сель-
ского поселения, в администрацию Уйского 
района с просьбой восстановить плотину в 

населенном пункте. Благодаря финансовой 
поддержке Юрия Карликанова, администра-
ции Уйского района и Нижнеусцелемовского 
сельского поселения в деревне Вишневка за-
канчивается строительство нового водоема.

Жители Вишневки выразили благодар-
ность депутату Законодательного Собрания 
Юрию Карликанову, который оказывает по-
сильную помощь в решении наказов изби-
рателей. 

Хотелось бы отметить, что это уже вторая 
плотина в Уйском районе, которая восста-
новлена при поддержке депутата по наказам 
избирателей. Ранее восстановили плотину в 
селе Петропавловка.

В ходе конференции были заслушаны 
отчеты о работе бюро златоустов-
ской организации и контрольно-

ревизионной комиссии, выступления делега-
тов, а также выбраны члены бюро, контрольно-
ревизионная комиссия и председатель Злато- 

устовской организации ВОС. В очередной раз 
на эту должность выбран Олег Варганов.

– Я много лет сотрудничаю с местной орга-
низацией Всероссийского общества слепых, – 
говорит Ольга Мухометьярова. – Оптимизмом 
и жизненной стойкостью людей с ограничен-
ными возможностями здоровья я искренне 
восхищаюсь. Буду и дальше сотрудничать и 
поддерживать дружеские отношения с обще-
ством слепых. Ведь если есть возможность 
чем-то помочь людям, сделать что-то хоро-
шее – нельзя ее упускать.

Магнитка сегодня стала чуть ли не 
единственным местом в России, 
где проводятся городские школь-

ные олимпиады по астрономии. Главная за-
слуга в этом принадлежит нескольким маг-
нитогорским преподавателям-энтузиастам. 
Приятно отметить, что их инициатива сни-
скала искреннюю поддержку не только в 
местном управлении образования, но и у 
депутата регионального парламента Лены 
Колесниковой. Парламентарий сразу же об-
ратила внимание на этот необычный образо-
вательный проект и всегда присутствует на 
олимпиадах лично. А сеть аптек «Классика» 
всякий раз обеспечивает олимпиады при-
зовым фондом. Подарки участникам под-
бираются с умом и любовью. Так, в прошлом 
году среди призов были великолепные книги 
об устройстве Вселенной, которые интересно 
не только читать, но и просто рассматри-
вать: часть иллюстраций напечатана краской, 
способной светиться в темноте. Настоящий 
мини-планетарий.

А в 2015 году по инициативе Лены Колес-
никовой главные инициаторы олимпиадного 
проекта получили благодарственные письма 

Законодательного Собрания и заслуженные 
поощрения от депутата. Наградами парла-
мента были отмечены пять преподавателей 
физики: Светлана Александрова (школа № 31), 
Елена Витликова (школа № 8), Ирина Зарипо-
ва (школа № 51), Наиля Мингулова (школа № 
43) и Валентина Юртаева (школа № 21).

– Спасибо вам за ваш труд, за ваш про-
фессионализм! Спасибо от лица будущего 
России, – сказала Лена Рафиковна, вручая 
благодарственные письма. – Желаю вам еще 
успешнее прививать детям любовь к звездной 
науке. Ведь наша страна должна развиваться 
как космическая держава, и знания по астро-
физике и астрономии нужны каждому.

Отрадно заметить, что круг участников 
астрономической олимпиады год от года рас-
ширяется. В предстоящем году олимпиада 
перешагнет рамки Магнитогорска: школьники 
из Кизила, участники тамошнего кружка юных 
астрономов, уже решили присоединиться к 
нашему проекту. Большой интерес к нему 
проявили и участники всероссийского педаго-
гического форума, прошедшего летом в Сочи. 
Магнитогорск нередко подает добрый пример 
всей России, и это здорово.

Работа с наКазами избиРателей

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Ольга Мухометья-
рова (фракция «Справедливая Россия») 
приняла участие в отчетно-выборной 
конференции Златоустовской организа-
ции Всероссийского общества слепых.

Эти люди вызывают восхищение

нагРады за пРофессионализм
Депутат Законодательного Собрания Челябинской области Лена Колесникова (фрак-
ция «Единая Россия») поддержала образовательный олимпиадный проект в области 
астрономии.

В конце прошлой недели в школе № 87 
города Челябинска прошел яркий спор-
тивный праздник, посвященный пред-
стоящему Дню матери. главным гостем 
и спортивным арбитром мероприятия 
был депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Игорь Свеженцев 
(фракция «Единая Россия»).

Стоит отметить, что подобные спортив-
ные праздники для школы – традици-
онные. Но в этом году не обошлось без 

новшеств. Если раньше в Веселых стартах, по-
священных Дню матери, участвовали только 
ребята и учителя, то в этом году на эстафеты 
вышли целые семьи, а педагоги были в каче-
стве зрителей и болельщиков.

Перед началом спортивных состязаний 
парламентарий Игорь Свеженцев пожелал 
всем командам удачи и спортивного азар-
та. Поздравил депутат с предстоящим Днем 
матери и всех присутствующих на празднике 
женщин.

– День матери – особый 
праздник, – заметил Игорь Све-
женцев. – Ведь мама – главный 
человек в жизни каждого из нас. 
Сколько бы лет ни было человеку, 
для своей мамы он всегда будет 
ребенком, о котором хочется за-
ботиться, которому хочется по-
могать, оберегать. Самые теплые 
и искренние поздравления всем 
матерям, пусть ваши дети будут 
вашей гордостью и каждый день 
дарят радость. 

Несмотря на то что каждая 
семейная команда сражалась за 
победу, проигравших в этот день 

не было. Все зарядились положительными 
эмоциями, а в конце праздника высказали по-
желание, чтобы подобные Веселые старты для 
всей семьи проводились регулярно. Депутат 
предложение участников праздника поддер-
жал и пообещал, что следующий спортивный 
праздник пройдет уже перед Новым годом.

Праздников без подарков не бывает. Лиде-
ры эстафет получили сладкие призы. А школе 
Игорь Свеженцев подарил мячи.

Директор школы № 87 Татьяна Абакумова 
заметила, что с депутатом школа дружит уже 
давно. Игорь Свеженцев – главный партнер и 
помощник во всех начинаниях.

– Он не только помогает в организации по-
добных школьных мероприятий, но и регуляр-
но выделяет денежные средства на подготов-
ку школы к новому учебному году, – добавила 
Татьян Абакумова. – Кроме того, никогда не 
отказывает в помощи, когда у нас случаются 
какие-либо экстренные ситуации. Мы очень 
ему благодарны за подобную поддержку.

Ирина ЯББАРОВА

веселые стаРты для всей семьи
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Ответы:

На мероприятии присутство-
вали губернатор региона 
Борис Дубровский, главный 

федеральный инспектор по Челябин-
ской области Артем Пушкин.

Владимир Мякуш от имени депу-
татов Законодательного Собрания и от 
себя лично поздравил председателя 
избирательной комиссии Челябин-
ской области Ирину Старостину и ее 
коллег с юбилеем.

– Примите самые искренние и те-
плые поздравления в связи с 20-лети-
ем со дня образования избирательной 
комиссии Челябинской области, яв-
ляющейся неотъемлемой частью рос-
сийской избирательной системы. Про-
шедшие годы – это период становле-

ния и совершенствования института 
выборов, период накопления опыта, 
преодоления трудностей и укрепления 
демократических традиций. В течение 
короткого по историческим меркам 
срока избирательная комиссия эффек-
тивно и качественно решает самые 
сложные задачи по обеспечению из-
бирательного процесса на территории 
Челябинской области, – обратился к 
присутствующим спикер областного 
парламента.

Особо отметил Владимир Мякуш 
высокий профессионализм сотруд-
ников коллектива избирательной 
комиссии Челябинской области. На 
счету избиркома проведение выборов 
президента Российской Федерации, 
губернатора Челябинской области, 
депутатов Государственной Думы Фе-

дерального Собрания РФ, Законода-
тельного Собрания региона и органов 
местного самоуправления, глав муни-
ципальных образований Челябинской 
области.

– Избирательная комиссия Челя-
бинской области сформировалась и 
работает как слаженный механизм, – 
подчеркнул Владимир Мякуш. – Ис-
кренне желаю каждому сотруднику 
коллектива крепкого здоровья, сча-
стья, благополучия, тепла семейно-
го очага, поддержки и понимания 
со стороны родных, новых трудовых 
успехов.

Лучшие сотрудники областной из-
бирательной комиссии были отмече-
ны почетными грамотами и благодар-
ственными письмами Законодатель-
ного Собрания Челябинской области.Председатель Законодательного Собрания Челябинской области Владимир Мякуш принял участие в расши-

ренном торжественном совещании, приуроченном к 20-летию со дня образования избирательной комиссии 
Челябинской области.

сканвОрД

юбилей избиРКома


